

Dieu, de ne pas soupirer après lui, de nous attacher cœur et âme à de simples objets créés ! Si nous apprenions à connaître Dieu davantage et à le servir plus fidèlement sur cette terre, que de tourments nous nous épargnerions au Purgatoire !

* * *

Et combien de temps durent ces peines du Purgatoire ?

D'après le sentiment des docteurs, les peines du Purgatoire sont de longue durée. Il est hors de doute, dit Belarmin, qu'elles ne sont limitées ni à dix, ni à vingt ans, mais qu'elles durent quelquefois des siècles entiers. Sainte Françoise de Rome nous donne une moyenne de sept années pour l'expiation d'un péché mortel, remis quant à la coulpe.

Quel sera donc le sort de ceux qui ont commis plusieurs péchés graves et de ceux dont la vie n'a été qu'un tissu de péchés mortels ?

La sœur de saint Vincent Ferrier avait mené une vie de vanités et de plaisirs. Au moment de mourir elle rentra en elle-même et se confessa avec un sincère repentir. Quelques jours après sa mort, tandis que son frère célébrait pour elle le saint sacrifice, elle lui apparut au milieu des flammes, en proie à des maux intolérables. " Hélas ! mon frère, dit-elle, je suis condamnée à ces supplices *jusqu'au jour du jugement*. Cependant vous pouvez m'aider. La vertu du saint sacrifice est si puissante : offrez pour moi une *trentaine* de messes, j'en espère le plus heureux effet." Le saint s'empressa d'accéder à cette demande ; il célébra les trente messes, et le trentième jour, sa sœur lui apparut entourée d'anges et montant au ciel. (1)

* * *

Pourtant il ne faudrait pas porter trop loin la crainte du Purgatoire, il faut la tempérer par une grande confiance en la miséricorde de Dieu. Il est vrai que Dieu exige une entière expiation de toutes leurs fautes, avant d'admettre les âmes en paradis, mais il est rempli de compassion pour elles ;

(1) Bayle. Vie de saint Vincent Ferrier.